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中共中央政治局定调明年要实施稳健的货币政策

货币政策转向对股市影响几何?

热点聚焦
热点聚焦

“一号文件”将具体提到水利问题

利好出来了！有媒体报道，明年的“一

号文件”极有可能会聚焦水利问题。这也

是在2004年至2010年连续7年聚焦“三农”

后，“一号文件”首次指向更具体的水利问

题。报道称，即将召开的中央经济工作会

议，会向水利方面倾斜。

行业受益有先有后有重点

“每个主题都会有相应的投资机会，

‘一号文件’的水利主题，首要的重点在农

业用水、水利建设这块，而与水务概念、水

处理关联度不大，这个从市场行情上也可

看出。”安信证券分析师赵雪松表示，资本

市场上的表现顺序应该是，葛洲坝、安徽水

利、钱江水利等承包商将率先有机会。

万亿规模大投入可抑制通胀

“聚焦水利问题其实还有更深一层的

背景。”赵雪松还分析称，本轮食品通胀引

发加大农业投入、扩大农产品供给的要求

将是一大长期趋势。

“在通胀压力不断加大的情况下，预计

未来水利投资将实现翻倍增长，2011年将

达4000亿~5000亿的规模，而且此项投资

政策支持将长期延续，十年内总投资有望

达到数万亿的规模。”国信证券研究员指

出。

王明彬

中央“一号文件”可能聚焦水利

水利股含万亿投资机会

一家之言

牛市为何变成了牛皮市?

新材料板块：孕育“黑马”的温床

政策解读

新材料是五大战略新兴产业之本。在

重点支持发展的七大战略新兴产业中，新

材料是节能环保、新一代信息技术、高端装

备制造、新能源、新能源汽车等五大产业的

基石。新能源发电拉动钛材、锆材、高温合

金、稀土永磁、CIGS的年复合增长率保持

30%以上；非晶带材、蓝宝石衬底存在50倍

的需求空间；节能电机产生10倍的钕铁硼

材料需求；高端装备制造推动钛材、高温合

金的无限增长；新能源汽车对稀土永磁材

料的需求占比将达到 20%以上。由此可

见，新材料行业将在国家政策规划的引导

下进入黄金发展十年，具有典型的朝阳产

业特征。

较佳的群众基础赋予了新材料领域孕

育“黑马”股的能量。一直以来，市场对新

材料股一直予以极大的认同度。从前期的

碧水源、佛塑股份等膜题材，到现在的稀土

永磁材料股，充分显示市场对新材料概念

股的追捧热情。

市场对新材料股的挖掘具有两大特

征：一是对新进入新材料领域的“黑马”股

极度追捧。不仅是近期的东南网架，前期

的深圳惠程、普利特等，都在市场追捧下连

续走高，上涨行情具有一定的持续性。而

股价的快速上涨，也使这些个股快速加入

到高市盈率股票行列。但由于这些个股所

处产业前景发展乐观，未来面临高成长机

遇，因而迅速化解了高估值的压力，永太科

技、安泰科技等就是典型代表。二是新材

料炒作具有极强的题材属性。愈是冷门

股，愈容易得到机构和游资热钱的追捧。

东南网架以及前期的佛塑股份、深圳惠程、

普利特等均属此列。

根据上述特点，投资者在操作中也应

采取不同的操作策略。例如，对待刚冒头

的“黑马”股和冷门股，可在第一个涨停板

之际进行关注，但对类似已持续三个涨停

的东南网架之类的股票，暂时不宜追高介

入。对产业下游需求旺盛的成熟新材料

股，可从产业的角度积极关注，中长期持

有，如安泰科技、普利特、永太科技、深圳惠

程、禾盛新材、佛塑股份、碧水源等。 秦洪

国庆节后A股出现了井喷行情,大

盘 连 续 跳 空 上 涨, 沪 市 月 涨 幅 高 达

12.17%,个股更是热闹纷呈,市场赚钱效

应显现,场外资金源源流入,就在大多数

投资者憧憬牛市的美好未来时,股指却

突然急转直下,短短四个交易日就暴跌

了300多点,这下可把大家砸蒙了,随后

股指也没有出现强劲的反弹,只是在低

位持续盘整,近期更是无视政策利好和

外围市场的强势而独自走弱,多日来行

情乏善可陈,热点散乱无章,大盘陷入了

涨不高也跌不深的牛皮市中,那么为何

众人期待的牛市猛然间变成了牛皮市?

首先是流动性收紧。虽然目前国际

大环境流动性泛滥,但是国内紧缩预期已

经出现,例如,在10月20日央行三年来首

度加息,11月11日,距离上次宣布上调存

款准备金率仅9天后,央行再次推出调控

举措,年内第五次上调存款准备金率,而

经粗略测算,通过几次上调存款准备金率

后,央行今年共计回收资金超过万亿元,

同时数据显示,11 月份消费物价指数

(CPI)同比增长预计仍达4%以上,因此市

场普遍预期年内还将加息一次,我们知道

A股一直是资金推动型的市场,如果出现

了资金抽离,行情多会进入调整期,另外,

当前股票和混合型基金仓位已达88.89%,

创下2006年以来的新高,这说明能进场

的大资金已经比较有限了。

其次是圈钱猛如虎。我国股市历来

都是重融资轻回报,例如,近期无论大盘

涨跌,每周按部就班的都有6~7只新股发

行,据统计,今年1~11月份,A股沪深两市

融资总额达到4500.67亿元,相比2009年

的2022亿元已经翻番,这一成绩不仅傲

视全球,也意味着 2007 年 4473 亿元的

IPO历史融资纪录将就此作古,按此发行

速度估算,即使之后没有大盘股发行,今

年的IPO融资总额也至少将达到4800亿

元。而现在又有人在琢磨明年推出国际

板了,结果A股只是实现了财富的合法转

移,增加股民收益和防止暴涨暴跌成了一

句空话,因此,在市场本身就抽血过度的

情况下再加上场内资金的撤出,目前能保

持个平衡市也就不错了。

最后是股指期货的推出。在以前的

单边市里,无论是机构还是个人,大家的目

标是一致的,就是全力做多,于是合力造就

了6124点的历史高点,但现在由于股指期

货涨跌皆可赢利,投资者的队伍出现了分

化,有人更喜欢下跌了,道理很简单,水往低

处流,市场永远向阻力最小的方向运行,相

比上涨而言,下跌更容易,只要底下没了接

盘,少量资金就可做到,当然,目前2800多

点市场整体估值已比较低了,很多大盘蓝

筹股都已具备了中长线投资价值,所以,大

盘现在跌也跌不动,但涨也涨不高,于是牛

市就变成了牛皮市。 青枫

投资论坛

12月3日，中共中央政治局召开会议，

分析研究明年经济工作。会议指出，要实

施稳健的货币政策，增强宏观调控的针对

性、灵活性、有效性。这意味着金融危机后

实施的适度宽松货币政策将正式转向稳

健。如何解读该消息对市场的影响？业内

人士对此见仁见智。

货币政策转向符合市场预期

东吴证券研究所所长助理寇建勋表

示，该消息说明货币政策正式由适度宽松

转向稳健，这也是市场所预期的。他表示，

货币政策转向稳健说明中央对经济复苏前

景的担忧已经大为减弱，近期大盘的大幅

下跌一定程度上反映了对货币转向的担

忧，该消息的兑现对投资者心理有一定的

负面影响，但由于经历前期大幅下跌整体

影响不大，明年行情的推动将由流动性转

向基本面的推动。

明年可能加息2到3次

渤海证券宏观分析师杜征征表示，该

消息意味着货币政策正式转向，逐渐回归

常态化。工具灵活组合创新运用，将是

2011年货币政策的主要特点。为了回收多

余流动性，抑制通胀长时期高位运行，稳健

的货币政策成为必然，预计2011年新增信

贷或将回至 6.3~7.0 万亿左右，M2 增长

15%；全年加息2~3次，存款准备金上调3~4

次；他表示，相对于2009年与2010年，2011

年的货币政策稍显紧缩，但是相对于经济

增长常态阶段来说，基本适中，是能够保证

经济增长的正常需要的。

转向意在防止资产泡沫和通胀

中信建投宏观分析师胡艳妮表示，货

币政策转向应该是预期之中的事情，目的

在于防止过度的资产泡沫和通货膨胀。她

表示，2009年过度流动性释放后，廉价货币

的恶果继房地产泡沫在通胀爆发。2011年

是货币政策转向实质紧缩，着手处理廉价

货币恶果的关键年，也是探寻过剩流动性

终结方案的起始年。她认为，继续维持积

极的财政政策有利于在经济增长方式转型

过程中保持经济的平稳增长。

不是利空，对市场影响中性

英大证券研究所所长李大霄表示，中

央将货币政策转为常态，是推动经济发展

方式调整的需要。他表示，现在不再是应

对金融危机的特殊阶段了，中国已经率先

走出了危机。在此时将应对金融危机时期

适度宽松的货币政策转为稳健，是势在必

行的，也是顺势而变的动作。对市场的影

响方面，李大霄预测，调整后的货币政策对

市场的影响中性。因为本次没有将货币政

策定为紧缩，因此不会对市场产生什么负

面影响，不是利空。

本报证券理财部


